

## Angol: Conmemoraron 77 años del histórico salto de Alberto Larraguibel con la presencia de su hijo

**La ceremonia recordó el récord mundial de salto ecuestre alcanzado en 1949, considerado hasta hoy una hazaña única en la historia del deporte**

**Neimar Claret Andrade**

Con la presencia de autoridades, representantes de organizaciones locales y del hijo del jinete, la comuna de Angol conmemoró el 77º aniversario del histórico salto ecuestre que consagró al coronel Alberto René Larraguibel Morales como campeón mundial de salto en altura.

La actividad fue organizada por el Grupo Larraguibel de Angol, en conjunto con la Ilustre Municipalidad de Angol y el Regimiento de Caballería N°3 Húsares y recordó la hazaña lograda el 5 de febrero de 1949 en el Jardín de Saltos del Regimiento Coraceros de Viña del Mar, donde Larraguibel superó la marca de 2,47 metros montando a su caballo Huaso, nacido y criado en el sector Nípaco de Angol, bajo la conducción técnica del coronel Rafael Monti Roa, también angolino.

Durante el acto, la Municipalidad de Angol, la PDI, Carabineros, el Ejército y la agrupación organizadora, coloraron ofrendas florales al pie de la réplica del salto ubicada en la plaza Alberto Larraguibel Morales, muy cerca de la entrada norte de la ciudad.

En la actualidad, la ciudad cuenta con una réplica del salto récord mundial emplazada en su principal recinto deportivo, el que lleva el nombre del destacado jinete, quien además fue reconocido como Hijo Ilustre de Angol.

En la ceremonia participó Alberto Larraguibel, hijo del coronel Alberto Larraguibel Morales, quien viajó desde Estados Unidos para estar presente en la conmemoración, quien tras culminar la ceremonia señaló que "la verdad es que me siento muy orgulloso de haber podido participar en esta ceremonia. Hay un grupo del cual soy miembro y creo que esta ceremonia



es importante para Angol, mi querido Angol, nosotros vivimos en Angol. Es importante para la nueva juventud, para el país, para el Ejército".

"Creo —agregó— que es una ceremonia que debe mantenerse como ejemplo para las nuevas generaciones. El querer poder hacer algo y lograr un salto de este tipo, un récord mundial de este tipo, necesita una persona que se enfoque y que todos lo pueden hacer, es decir, todos podemos llegar a donde queremos. Todo depende de nuestro esfuerzo, dedicación en todo orden de cosas".

Respecto al significado personal del legado de su padre, expresó que "la verdad es que yo nací con

eso, entonces mi padre es mi padre. Después con el tiempo uno va aqüilatando la importancia que tiene para el pueblo, para los jóvenes, para el país, pero inicialmente el papá es común y corriente, además que era un tipo muy sencillo".

Por su parte, el jefe de gabinete de la Municipalidad de Angol, Leonardo Méndez, quien otorgó un reconocimiento a Alberto Larraguibel hijo, afirmó que "como municipalidad estamos muy contentos de tener a don Alberto Larraguibel, hijo, acá. Realmente es un orgullo, potencia mucha más esta ceremonia, estos 77 años".

Asimismo dijo que retomarán el proyecto de hacer una réplica de jine-

te y caballo en la plaza en donde ya está el obstáculo que debieron superar y la construcción de un museo. "Tenemos que acrecentar más el turismo. Esta plaza es una hermosa plaza que tenemos, muy bien cuidada, los vecinos la quieren mucho; no es tan sólo una imagen, hay mucho que contar sobre este récord".

En tanto, el presidente del Círculo Larraguibel, Jaime Mosquera Jarpa, explicó que la organización surge como una iniciativa ciudadana orientada a mantener viva la tradición y el legado del jinete angolino. "Este grupo nace de generación espontánea, un grupo de ciudadanos angolinos responsables de continuar con la tradición, de seguir con las genera-

ciones que vienen".

Cabe recordar que Alberto René Larraguibel Morales nació en Angol el 20 de mayo de 1919. Realizó sus estudios en el Liceo de Chillán y en la Escuela Militar, graduándose como alférez en 1940. Fue destinado al Regimiento de Caballería Húsares N°3 General José Miguel Carrera con asiento

en Angol y posteriormente al Regimiento Cazadores. En 1947 obtuvo el primer lugar en el curso extraordinario de equitación en la Escuela de Caballería de Quillota, en donde se tituló como maestro de equitación y en 1948 alcanzó el título continental de salto alto con una marca de 2,37 metros, antes de consagrarse campeón mundial en 1949.